

Coronavirus e incertidumbre local impulsan al dólar a superar barrera de los \$800

Sábado, 01 de Febrero de 2020 - Id nota:903293

Medio: El Mercurio

Sección: Economía y Negocios Valor publicitario estimado: \$6550375.-

Página : B-4 Tamaño: 29 x 25 Ver completa en la web

EL IPSA Y EL COBRE CERRARON EL PEOR ENERO DESDE 2014 Y 2015, RESPECTIVAMENTE:

Coronavirus e incertidumbre local impulsan al dólar a superar barrera de los \$800

Tipo de cambio regresó a nivel histórico registrado a mediados de noviembre del año pasado. El auge de las protestas estaría generando desconfianza en la moneda chilena. Expertos esperan que el metal rojo se recupere a medida que avanza este 2020.

l fin del primer mes del 2020 dejó cifras que lo posicionan como el enero con peor desempeño, como es el caso del IPSA y del co-

como es el caso del IPSA y del co-bre. La aparición de elementos no contemplados, como el coro-navirus, y el rebrote de las pro-testas sociales locales marcaron una tendencia a la baja de los principales indicadores financie-ros-económicos del país.

En un ámbito que se ve más afectado por el acontecer local, la divisa norteamericana rompió ayer—tal como ocurrió a media-dos de noviembre del año pasa-do— la barrera de los \$800, con un aumento de \$3,8 en su tercer día al alza, con lo que acumula un avance de \$11,4 por dólar. En ene-ro, completó un avance de \$48,6. ro, completó un avance de \$48,6. Esta alza es un elemento de sobrata aza es un reineito de sobrerreacción, destaca el econmista de la Universidad de Chile
Alejandro Alarcón. "El mercado
financiero a veces sobrerreacciona, y acá también tenemos un poco de sobrerreacción, tal como
ocurrió en los mercados internacionales cuando se supo por las
cifras que China se iba a encoger
más de lo previsto", explica. Para
el especialista, el auge de nuevas
protestas sociales en el país esta
semana vuelve a generar incertidumbre y desconfianza en la moneda local, "y empuja al peso a la
devaluación como unos meses
atrás". brerreacción, destaca el econ

ras . Otro elemento de vital importancia para la economía chilena tancia para la economía chilena es el cobre. El metal rojo cerró ayer en US\$ 2,53 por libra, con una baja del 0,91% en su undécimo día de retroceso consecutivo, en una racha histórica de caídas (ver infografía). Con todo, el cobre cerró el primer mes del 2020 con un caída de 9,52%, siendo el



LOS INDICADORES EN NUEVA

YORK RETROCEDIERON AYER. EL DOW JONES CAYÓ 2,09%; S&P 500 BAJÓ 1.77%, Y EL NASDAQ DISMINUYÓ 1,6%.

peor enero desde 2015, cuando

peor enero desde 2015, cuando retrocedió un 13,43%. "El cobre está respondiendo a las preocupaciones por el coro-navirus, pues hay cierta percep-ción de que el efecto de la enfer-medad, particularmente en la economía China, va a ser negati-

vo, pues todas las limitaciones vo, pues todas las limitaciones que se han impuesto a la actividad en ese país naturalmente van a tener un impacto en el primer trimestre de su crecimiento, y eso conlleva una menor demanda del cobre", explica Sergio Lehmann, economista jefe de BCI.

Para este año, el Ministerio de Hocianda estima un pracio

Para este año, el Ministerio de Hacienda estima un precio del cobre promedio de US\$ 2,80 por libra. Al respecto, el especialista del BCI se muestra acorde: "Creemos que sí se puede llegar a ese promedio. Nosotros estamos viendo que el precio del cobre a fin de año va a estar

en US\$ 2,90, no hemos cambiado esa percepción"

Contagio del virus chino

La aparición del coronavirus
—registrada a fines de diciembre
en China — desestabilizó los
mercados a nivel global. Para el
caso del principal índice bursátil
local, el IPSA, cerró enero con
4.572,06 puntos, una disminución diaria de 2,09%, cerrando el
mes con una baja de 2,09%. Este
resultado coloca al indicador en
su mayor baja mensual desde ha-

ce tres meses, y anotó el peor ene-ro desde el 2014, cuando retroce-dió un 7,02%. Guillermo Araya de Renta4, advierte que la acción de los mercados puede estar en-trando en un "terreno alarmista", puesto que el comportamiento de esta pandemia "va en línea con eventos similares anteriocon eventos similares anteriocon eventos similares anteriores", y que la cantidad de afecta-dos, en comparación, aún es me-nor: "Podemos tener una caído brusca, y después una recupera-ción también brusca. Entonces, hay mucho alarmismo, ¿y des-pués qué pasa?, se descubre una cura y los mercados se recuperan

bruscamente". Araya señala que el rebrote de protestas locales durante la última semana y la incertidumbre política impulsan el índice local a la baja.

Al término de las operaciones en la Bolsa de Nueva York, el Dow Jones de Industriales bajó un 2,09% y se ubic é en 28.256,03 unidades, mientras que el selectivo S&P 500 retrocedió un 1,77%, situándose en 3.225,52 puntos. Mientras, el índice compuesto del mercado Nasdaq, que aglutina a importantes tecnológicas como Amazon, descendió un 1,59%.

Página 1/1